

## REFORMA

# Alerta deuda de Pemex a inversionistas

Alejandra López

**Cd. de México (25 julio 2015).**- La deuda que contrate Pemex para sus nuevos proyectos petroleros alerta a los inversionistas.

Mymia Almeida, analista de Pemex para Moody's México, explicó que la empresa ha elevado su carga de deuda capital respecto al flujo de efectivo.

"Su carga de deuda proporcional al flujo de efectivo también ha subido porque el flujo de efectivo ha bajado por los precios del petróleo, y creo que la gran preocupación que tenemos ahora con Pemex es su apetito de más endeudamiento para entrar en nuevos proyectos.

"Esto es a lo que nosotros más nos enfocamos, porque si la empresa decide endeudarse para nuevos proyectos, entonces es malo para su calificación", dijo la analista.

La empresa enfrenta problemas como la caída de la producción, de eficiencias operativas y laborales.

La calificación de la empresa sin el respaldo del Estado sería de apenas Ba1.

"Ni siquiera sería grado de inversión", dijo.

No obstante, como el Gobierno federal cuenta con las capacidades y la voluntad de rescatarla en caso de un problema financiero, además de que los ingresos dependen fuertemente de la empresa, se le califica con A3, como el País.

En la medida que las empresas privadas vayan participando en el sector petrolero nacional, la dependencia del Gobierno federal de Pemex irá disminuyendo.

Esto empezaría a ocurrir en los próximos ocho años, cuando empiece a ser significativa la aportación a la producción petrolera de las firmas privadas.

El deterioro de los últimos meses en las finanzas de la firma se debieron a la caída en la producción petrolera producto de los accidentes industriales que tuvo.

"El balance financiero de Pemex en el segundo trimestre 2015 fue más débil que en el primer trimestre porque se dieron accidentes industriales que afectaron a la empresa.

"El tema de los accidentes que estuvo teniendo (afectaron su reporte) porque los precios del petróleo internacional incluso mejoraron", señaló.

A nivel regional, la empresa no está tan afectada financieramente, como sí es el caso de la brasileña Petrobras.

"Petrobras está con una carga de deuda brutal. La bajada de los precios agarró a la empresa haciendo unas inversiones muy fuertes y endeudándose para ello y está ahora más bien vendiendo activos.

"Tiene un plan de venta de activos de casi 60 mil millones de dólares en los próximos cinco años, de los cuales 17 mil millones son en los próximos 18 meses", señaló Almeida